

**Zeitschrift:** Die Berner Woche in Wort und Bild : ein Blatt für heimatliche Art und Kunst

**Band:** 12 (1922)

**Heft:** 8

**Artikel:** Der Februar

**Autor:** Oser, E.

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-634903>

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 19.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Die Berner Woche in Wort und Bild

Nummer 8 — XII. Jahrgang

Ein Blatt für heimatliche Art und Kunst  
gedruckt und verlegt von Jules Werder, Buchdruckerei, Bern

Bern, den 25. Februar 1922

## — Der Februar. —

Von E. Oser.

Was bist du doch, Herr Februar,  
Ein launischer Geselle!

Bald bist du aller Sonne bar,  
Bald lachst du klar und helle.

Bald leerst du deinen Himmel aus  
Und wirbelst deine Flocken,  
Der Winter schleicht um jedes Haus  
Auf unhörbaren Socken.

Bald prasselt dichtes Regennäss  
In deines Winters Spuren,  
Und flugs verwandelst du zum Spaß  
In Pfützen Weg und Fluren.

Dann fegt der Nord und leckt der Föhn  
Mit heulen und Gewinsel.

Sie pusten von den kahlen Höhn  
Und trocknen das Gerinsel.

Und wieder lacht des Himmels Blau  
Ob deinen Narrenpossen,  
Die Menschheit schält sich aus dem Grau  
Von Sonne übergossen.

Der Hahn führt seiner Hennen Schar  
Zum Scharren und zum Rupfen...  
Da niesst aufs Neu Herr Februar  
Und schickt Katarrh und Schnupfen.

In Gummischuhen patscht der Tag  
Trübselig durch die Gassen.  
Die Grippe lauert hinterm Hag,  
Dich, Schwupp, beim Schopf zu fassen.

Die Welt zergeht in Tanz und Tanz,  
Prinz Narr bläst die Posaunen,  
Ansteckend wirkt der Mummerschänz  
Auch auf die Wetterlaunen.

Herr Februar, nun ist's genug  
Mit deinen tollen Scherzen!  
Wir wünschen uns mit Recht und Fug  
Bald einen bessern März!

## — Die vier Verliebten. —

Roman von Felix Möschlin.

8

Auch der Maler spürte die Erlösung. Es war eine Lust, sich selbst zu vergessen und sich ganz in den Seiltänzer hineinzudenken, mit ihm dem Tode zu trocken, die Gefahr nicht zu fürchten.

Und das Volk war ihm nah. So nackt und offen bis in die tiefste Seele hinein hatte er es noch nie geschaut wie an diesem Abend. Da erwachte in ihm der Wunsch und der feste Willen, dies Volk zu schildern. Bis jetzt hatte er nur Landschaften gesehen, Berge, Bäume, Wasser. Bis jetzt hatte er nur sein Mädchen gesehen, Rössli mit allen Reizen. Jetzt sah er den Arbeiter, den Bürger, die abgearbeitete Frau, die Fabriklerin, den Richtstuer und das verführerische, verführte Mädchen. Und alle waren eins in diesem Augenblicke, vereint durch einen Seiltänzer auf der Leine, in ihm sich begegnend, wie sich die Lichtstrahlen im Brennpunkte einer Linse begegnen.

Er war gerettet. Als er fieberhaft erregt heimwärts schritt, schon an Entwürfe denkend, da mochten die Seiltänzer in ihrem Wagen sitzen und das gelöste Geld zählen. Vielleicht miteinander zanken, ohne zu wissen, daß sie befreit und errettet hatten.

Die selbstlose Liebe hat mir gefehlt, sagte Franz zu sich selber. Ich habe Liebe verlangt, selber aber keine geben. Jetzt aber will ich mein Volk malen, denn nun ist es mir nahe gekommen, und von nun an will ich es mir nah halten. Und von heute an gibt es für mich keine Menge mehr, sondern nur Menschen.

Er malte das Bild des Seiltänzers auf hoher Leine, wie schwebend unter dunklem Nachthimmel. Und das Volk das zu ihm aufflöchte, sich selber vergessend, ein Volk von Brüdern, verzückt, erlöst vom Kleinlichen und Schwächlichen. Sein Vater sah das Bild mit Freuden.

„Wirst du traurig sein, wenn ich dich jetzt verlasse?“ sagte Franz zu ihm. „Ich will die Schweiz durchwandern, denn es ist mir, als habe ich sie noch nie gesehen. Und es ist mir, als werde ich Dinge malen, die bis jetzt noch keiner gemalt hat.“

„Nein, reise, wenn du nur wieder malst,“ sagte der Alte. „Ich bin glücklicher in der Einsamkeit, wenn ich weiß, daß du malst, als wenn du bei mir bist und nicht malst!“

Da war es Franz Blumer, als sah er auch seinen Vater zum ersten Male. Ergriffen reichte er ihm die Hand.